

忘れない！東日本大震災 風化させない！福島原発過酷事故



東日本大震災から2年を迎えた東京電力福島
第1原発=2013年3月11日



作業員が撮影した原子炉建屋の外観
=2011年3月15日撮影（東京
電力提供）



大津波に襲われ犠牲になった多くの
方々にたいして、海に向かって鎮魂
の黙祷を捧げます。

東日本大震災における死者・行方不明者数（県別）

データ：警察庁緊急災害警備本部広報資料（25/3/11）
総務省統計局ホームページ

県名	死者数	行方不明者数	死者+行方不明者数	2010国調調査人口
北海道	1	0	1	5,507,456
青森県	3	1	4	1,373,164
岩手県	4,673	1,151	5,824	1,330,530
宮城県	9,536	1,302	10,838	2,347,975
山形県	2	0	2	1,168,789
福島県	1,606	211	1,817	2,028,752
東京都	7	0	7	13,161,751
茨城県	24	1	25	2,968,865
栃木県	4	0	4	2,007,014
群馬県	1	0	1	2,008,170
千葉県	21	2	23	6,217,119
神奈川県	4	0	4	9,049,500
合計	15,882	2,668	18,550	—

東日本大震災から2年



詩人 谷川俊太郎氏が朝日新聞に連載していた「今月の詩」の最終回に寄せた「そのあと」という詩を、3月11日の新聞で知りました。（朝日新聞より転載）

「そのあと」

そのあとがある 大切なひとを失ったあと
もうあとはないと思ったあと
すべて終ったと知ったあとにも
終わらないそのあとがある
そのあとは一筋に 霧の中へ消えている
そのあとは限りなく 青くひろがっている
そのあとがある
世界に そして ひとりひとりの心に



3.10原発ゼロ☆大行動 に参加して



3.11inつくば



3.10東京集会には 原発をなくしたい思いで参加した。山が好きで福島の山によく登った。またキノコ採りなどもよく行った。東電福島原発事故でそんな山々も汚染し、破壊された。集会にも請願デモにも抗議集会には「こんなにも」と思うくらいたくさん的人が参加した。「脱原発運動をもっともっと広げなくては」と強く思った。

前田誠治さん（ゆうき平和委員会）

平和新聞	2013年3月25日（月曜日）
	2012号（毎月5,15,25日発行）
1950年12月16日第三種郵便物許可 発行 日本平和委員会	
1部140円 月額400円 〒105-0014 東京都港区芝1-4-9平和会館 (郵送料月額120円) 電話03(3451)6377 FAX03(3451)6277	

平和かわら版	平和新聞茨城版 No.650
2013.3/25	
発行：茨城県平和委員会 〒310-0912 水戸市見川5-127-281	
Tel/Fax 029-251-2806 E-mail ibahei@amber.piala.or.jp	

サンフランシスコ平和条約発効日（1952年4月28日）を、国が式典で祝うことは許されない。そもそも「主権回復の日」ではない！！

政府は1952年のサンフランシスコ講和条約発効が「主権回復の日」に当たるといって、今年4月28日、政府主催の式典を都内で開くことを決めました。

同条約は日米安保条約によって異常な対米従属が固定された日です。さらに沖縄にとっては、日本の「独立」と引き換えに米国統治下に置かれた「屈辱の日」であり、奄美群島、小笠原諸島も同様です。同時に千島列島を放棄した日でもあります。この日を「式典で祝おう」ということは許されません。

サンフランシスコ平和条約締結には、47年に昭和天皇が沖縄の長期占領を米側に要望した「天皇メッセージ」が大きな影響を与えたとされています。

「天皇メッセージ」とは、1949年9月、連合国総司令部政治顧問ジーボルトが「琉球諸島の将来に関する日本の天皇の見解」としてまとめた書簡です。

昭和天皇が側近の宮内府御用掛・寺崎英成を通し、「沖縄の長期占領を希望する」ことを口頭で伝えました。天皇は、「沖縄占領は日米双方に有益であり、ロシアなど共産圏の干渉を懸念する日本国民の賛同も得られる」との見解を示しました。進藤榮一氏が岩波書店の月刊誌「世界」で発表しました。（琉球新報 3月15日号より抜粋）

自民党は平和と民主主義という戦後の認識を変えようとしている

古関彰一 獨協大学教授（憲法史）は、琉球新報3月14日号で、「日米同盟の高揚が目的」として、以下のように述べています。

「1948年5月に米陸軍省から日本の再軍備の話が来た時、マッカーサーが述べたことが米公文書で明らかになっている。『日本国憲法は戦争を放棄している。けれども仮にソ連が攻めて来たとしても、沖縄を要塞化すれば米空軍は十分本土を守ることができる』

それに先立つ47年5月、日本国憲法ができ、同年9月に米国による沖縄の軍事占領に関して、通称天皇メッセージが出された。

つまり、天皇が沖縄の自由使用を『私たちはいいです』と認めた前提があつて、マッカーサーは戦争を放棄した平和憲法があるにも関わらず、沖縄を要塞化すれば本土は守れると考えた。

言い換えると日本国憲法の平和主義は沖縄を犠牲にして作られた

ものだ。だが本土では憲法9条に象徴される平和主義が沖縄の犠牲の上につくられたという視点で戦後史を論じてこなかった。

そもそもサンフランシスコ平和条約は日本の占領時代の象徴であり、保守勢力にとっても長く恥ずべき歴史とされてきた。安倍晋三首相が今回突然、『誇りを持ちましょう』と言い出したのは、講和条約と同時に調印された日米安全保障条約の評価を高め、『日米安保のおかげで国民は幸せになった』と言いたいがため。日本の国威高揚イコール日米同盟の高揚を図るためだ。

私が60年代の終わりに学生になった時、東京でも4.28でデモをしたほど知られた日だったが、今や全く忘れられた日になった。（略）

日本国民には「屈辱」の日、式典は「改憲」の一里塚である

自民党の「4月28日を主権回復記念日にする議員連盟」は、「今の憲法は占領軍から押し付けられたものだ。本来なら主権回復した時に直ちに自主憲法の制定と国防軍の創設をすべきだった」と言っています。つまり日本国憲法は「主権回復」以前に制定されたものだから「改定してあたり前」という考えです。4月28日を「主権回復の日」として祝い、「主権回復」前に作られた憲法は「改正」すべきであるとして、結局は憲法改悪の一里塚にするのが狙いです。

[シリーズ] わが街・わが会員

小美玉市／梅沢 田鶴子さん（百里平和委員会）

初午祭り！盆踊り！
百里はいつでも待って
ます！



今年も大勢の方に「百里初午祭り」にご参加いただきありがとうございました。30数年前の初参加時は、赤飯の蒸かし方も分からず指示のままに動いておりました。今では、蒸かし方の指示を出しています。地元の状況も変化し、赤飯を蒸かす「お母ちゃん」は、私だけ？みなさん、来年の赤飯蒸かしお手伝いお願いします。

百里ではもう一つ変化がありました。昨年より、夏の「盆踊り」が行われるようになりました。今年も8月の第2土曜日に予定しております。太鼓でも笛でも何でもお持ちください。踊りも自由です。昨年は、友人が大きな太鼓を持って参加してくれました。初めての経験でしたが、苦労したのは「山の天気」ならず「百里の天気」でした。雷と雨。天を仰いで実施を決定。みなさん、まずは参加してみてください。お待ちしています。

《第3回茨城憲法川柳大会の作品を募集》

5月3日 水戸で憲法フェスティバル

川柳の題材：日本国憲法を大切にし、人権・平和の尊さを訴えるもの。

入選と表彰式：5月3日水戸千波公園はなみづき広場で開かれる憲法フェスティバルの中

で行われる。

募集期間：3/18~4/19

応募対象：一般から小学生まで、複数投稿も可能で、未発表の作品に限る。

たくさんのご応募を

応募方法：郵送・ファクス・メールのいずれかで。

作品とともに氏名・ふりがな、住所、電話番号、学年（小中高校生のみ）を記入し、封筒やファクス、メール件名に「憲法川柳応募」と明記する。

あて先：〒310-0062 水戸市大町3の1の24

はばたき合同法律事務所気付

「5.3憲法フェスティバル実行委員会事務局」

ファクス：029-232-0532

メールアドレス：kenpou_ibaraki@yahoo.co.jp